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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos vinte e três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 1 

por videoconferência, reuniu-se o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal 2 

Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Reitor, José de Arimatea de Matos, para 3 

deliberar sobre a pauta da terceira Reunião Ordinária de dois mil e vinte. Estiveram presentes 4 

os Conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Francisco 5 

Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira Azevedo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas 6 

(CMC): Walber Medeiros Lima e Luciana Dantas Mafra; Centro Multidisciplinar de Pau dos 7 

Ferros (CMPF): Sharon Dantas da Cunha e Wesley de Oliveira Santos; Centro de Ciências 8 

Exatas e Naturais (CCEN): Danniel Cavalcante Lopes e Lázaro Luis de Lima Sousa; Centro 9 

de Ciências Agrárias (CCA): Adrian José Molina Rugama e Ivanilson de Souza Maia; Centro 10 

de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva Costa e Paulo Alfredo Simonetti 11 

Gomes; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra 12 

Júnior e Moisés Ozório de Souza Neto; Centro de Engenharias (CE): Alan Martins de 13 

Oliveira e Jardel Dantas Cunha; os Conselheiros representantes técnico-administrativos: 14 

Elisângela André de Oliveira Chaves, Jeferson Santos Teixeira da Silva e Maria Kaliane 15 

de Oliveira Morais; representante discente: Luciara Maria de Andrade. Representantes com 16 

falta justificada: Jackson de Brito Simões e Marcus Vinícius S. Costa, Paulo Caetano Davi. 17 

Representantes com falta não justificada: Carla Ariadna Torres Rocha e José Raisson Argenes 18 

Holanda Costa. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da quarta 19 

reunião extraordinária de dois mil e vinte. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre 20 

processo de afastamento. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre renovação de 21 

redistribuição. Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe 22 

sobre a criação do Polo Regional de Planejamento, Inovação Tecnológica e de Gestão 23 

Empresarial do Semiárido – Prosemi, no âmbito da Ufersa. Quinto ponto: Apreciação e 24 

deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre as diretrizes gerais da política de 25 

apoio ao desenvolvimento regional da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), suas 26 

ações estruturantes. Sexto ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o 27 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, declarou aberta a reunião, fez a leitura 28 

da pauta e a colocou em discussão. Sem alterações, a pauta foi votada e aprovada por 29 

unanimidade. As justificativas de ausência foram apresentadas e aprovadas por unanimidade. 30 

PRIMEIRO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto 31 

em discussão. O Conselheiro Wesley de Oliveira Santos apresentou correções na ata da 32 

quarta reunião extraordinária de dois mil e vinte. Após discussões, a ata da quarta reunião 33 
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extraordinária de dois mil e vinte foi votada e aprovada, sem emendas, por dezoito votos e 34 

duas abstenções. Todas as correções propostas pelos Conselheiros foram realizadas nas 35 

referidas atas conforme estabelecido no parágrafo segundo, do artigo oitavo da Resolução 36 

número onze de dois mil e dezessete do Consuni. SEGUNDO PONTO. O Presidente do 37 

Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Walber 38 

Medeiros Lima perguntou se estão sendo realizadas contratações de professores substitutos. 39 

O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, em resposta ao Conselheiro Walber 40 

Medeiros Lima, disse que, no momento, não. O Conselheiro Alan Martins de Oliveira disse 41 

que, no caso do processo da docente em questão, estaria sendo feito um aproveitamento de 42 

substitutos que já possuíam um contrato naquele momento. O Conselheiro Wesley de Oliveira 43 

Santos fez observações no despacho da Divisão de Desenvolvimento de Pessoal (DDP) da 44 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe), referente ao parágrafo segundo do artigo 45 

noventa e seis A da lei oito mil cento e doze de mil novecentos e noventa, para que fosse 46 

substituído pelo parágrafo terceiro do referido artigo, devido tratar de afastamento para pós-47 

doutorado. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por dezesseis votos favoráveis e 48 

quatro abstenções. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 49 

Matos, colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Wesley de Oliveira Santos informou 50 

que o processo de redistribuição teria, em contrapartida, um código que iria ser cedido pela 51 

Universidade Federal de Campina Grande (UFCG) e que seria elaborado um perfil a partir 52 

daquele código e será encaminhado para remoção. O Conselheiro Alan Martins de Oliveira 53 

perguntou se a docente possuía cônjuge na Ufersa. O Presidente do Conselho, José de 54 

Arimatea de Matos, em resposta ao Conselheiro Alan Martins de Oliveira, disse que não. O 55 

Conselheiro Adrian José Molina Rugama observou as condições nas quais estavam 56 

acontecendo o processo de redistribuição e, também, questionou a questão dos horários, carga 57 

horária e o fato das docentes ocuparem um cargo de chefia de departamento. O Presidente do 58 

Conselho, José de Arimatea de Matos, em resposta ao Conselheiro Adrian José Molina 59 

Rugama, disse que as docentes em questão não estariam mais ocupando os cargos de chefias 60 

de departamento. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por doze votos favoráveis e 61 

oito abstenções. QUARTO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, 62 

colocou o ponto em discussão. O relator da minuta, o Conselheiro Rodrigo Silva Costa, 63 

solicitou a aprovação da minuta com algumas emendas. O voto do relator foi aprovado por 64 

dezoito votos favoráveis e duas abstenções. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 65 

Matos, fez observações no preâmbulo da minuta com relação à sigla da Universidade e propôs 66 

a criação de um artigo primeiro com a mesma redação do preâmbulo. A proposta do Presidente 67 

foi votada e aprovada por dezesseis votos favoráveis e quatro abstenções. O Presidente do 68 

Conselho, José de Arimatea de Matos, propôs a inclusão do Núcleo de Inovação Tecnológica 69 
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(NIT) como inciso para compor o conselho gestor. A proposta do Presidente foi votada e 70 

aprovada por quinze votos favoráveis e cinco abstenções. Após discussões, a minuta, com 71 

alterações, foi votada e aprovada por dezoito votos favoráveis e duas abstenções. QUINTO 72 

PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em 73 

discussão. O relator da minuta, o Conselheiro Rodrigo Silva Costa, solicitou a aprovação da 74 

minuta com algumas emendas. O voto do relator foi aprovado por dezenove votos favoráveis e 75 

uma abstenção. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, propôs que o artigo 76 

primeiro da minuta em discussão fosse semelhante à redação do preâmbulo. A proposta do 77 

Presidente foi votada e aprovada por dezoito votos favoráveis e duas abstenções. Após 78 

discussões, a minuta, com alterações, foi votada e aprovada por dezenove votos favoráveis e 79 

uma abstenção. SEXTO PONTO. O Conselheiro Lázaro Luis de Lima Sousa observou a 80 

questão da possibilidade da mudança nos horários das reuniões ordinárias do Consuni. O 81 

Conselheiro Wesley de Oliveira Santos perguntou se há uma previsão para a continuidade do 82 

uso do SigEleição para outros Conselhos. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 83 

Matos, em resposta ao Conselheiro Wesley de Oliveira Santos, salientou que poderiam ocorrer 84 

sim. O Conselheiro Rodrigo Silva Costa falou sobre a necessidade do departamento acerca 85 

da contratação de substitutos e destacou, também, a coragem dos professores frente ao 86 

ensino remoto. Parabenizou, ainda, o colégio eleitoral e os candidatos pelo pleito. O 87 

Conselheiro Jeferson Santos Teixeira da Silva parabenizou a comunidade acadêmica pela 88 

participação na consulta e ao colégio eleitoral pelo processo. O Conselheiro Samuel Oliveira 89 

de Azevedo perguntou quando voltará a acontecer eleições para coordenadores. O Presidente 90 

do Conselho, José de Arimatea de Matos, em resposta ao Conselheiro Samuel Oliveira de 91 

Azevedo, enfatizou que só poderá haver eleições para coordenadores em período letivo e 92 

disse, também, que os mandatos estão sendo prorrogados através de portarias. O Conselheiro 93 

Alan Martins de Oliveira parabenizou à Superintendência de Tecnologia da Informação e 94 

Comunicação (Sutic) pela organização do SigEleição e, também, às chapas que concorreram 95 

ao pleito. Questionou, ainda, acerca da possibilidade de prorrogação dos programas de pós-96 

graduação, levando em consideração o atual contexto de pandemia. Salientou, também, a 97 

necessidade de se pensar ações de graduação pós-período de semestre suplementar. O 98 

Conselheiro Sharon Dantas da Cunha parabenizou os professores que concorreram ao pleito 99 

e salientou a necessidade de se pensar o pós-semestre suplementar para que começassem as 100 

discussões sobre a questão. O Conselheiro fez comentários, ainda, acerca da resolução 101 

Consuni/Ufersa onze de dois mil e dezessete. Sugeriu, por fim, a revisão da referida resolução. 102 

O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, disse que, segundo a resolução, o 103 

voto seria baseado em um colegiado e que cada conselheiro trazia o voto daquele colegiado. A 104 

Conselheira Luciara Maria de Andrade enfatizou as dificuldades enfrentadas pelos discentes 105 
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com relação ao ensino remoto e, por isso, pediu que os professores compreendessem as 106 

condições dos alunos. A Conselheira Maria Kaliane de Oliveira Morais parabenizou à 107 

comissão e os candidatos e enfatizou, ainda, que os técnicos-administrativos, em sua maioria, 108 

repudiam a nomeação de um candidato que não fosse o primeiro colocado da lista tríplice. O 109 

Conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto salientou que as contratações de professores 110 

substitutos só serão realizadas com o parecer do procurador e, também, parabenizou à 111 

comissão pela organização do semestre suplementar. O Presidente do Conselho, José de 112 

Arimatea de Matos, falou sobre a aquisição de chips e sobre o aluguel de equipamentos 113 

eletrônicos, com a finalidade de auxiliar os alunos que necessitem no ensino remoto. Após 114 

considerações, a reunião foi encerrada e eu, Cibelle dos Santos Carlos Amorim, Secretária 115 

ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, 116 

na reunião do oito de julho de dois mil e vinte, segue assinada pelo Presidente em exercício do 117 

Consuni, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 118 

Presidente: 119 

José de Arimatea de Matos______________________________________________________ 120 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA: 121 

Francisco Edcarlos Alves Leite __________________________________________________ 122 

Samuel Oliveira de Azevedo_____________________________________________________ 123 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  124 

Walber Medeiros Lima ______________________________________________________ 125 

Luciana Dantas Mafra__________________________________________________________ 126 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF):  127 

Sharon Dantas da Cunha________________________________________________________ 128 

Wesley de Oliveira Santos_______________________________________________________ 129 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 130 

Danniel Cavalcante Lopes_______________________________________________________ 131 

Lázaro Luis de Lima Sousa _____________________________________________________ 132 

Centro de Ciências Agrárias (CCA): 133 

Adrian José Molina Rugama _____________________________________________________ 134 

Ivanilson de Souza Maia________________________________________________________ 135 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  136 

Rodrigo Silva Costa____________________________________________________________ 137 

Paulo Alfredo Simonetti Gomes __________________________________________________ 138 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  139 

José Albenes Bezerra Júnior ____________________________________________________ 140 

Moisés Ozório de Souza Neto____________________________________________________ 141 
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Centro de Engenharias (CE):  142 

Alan Martins de Oliveira_________________________________________________________ 143 

Jardel Dantas Cunha___________________________________________________________ 144 

Representantes técnico-administrativos:  145 

Elisângela André de Oliveira Chaves_______________________________________________ 146 

Jeferson Santos Teixeira da Silva_________________________________________________ 147 

Maria Kaliane de Oliveira Morais__________________________________________________ 148 

Representantes discentes 149 

Luciara Maria de Andrade _______________________________________________________ 150 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 151 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________ 152 


